

EL GENIO DE LA LIBERTAD

PERIÓDICO DE LA TARDE.

Salida todos los días excepto los domingos en que con fundamento se crea no haya de regresar de Barcelona el paquete vapor ó buque correo, y en otro caso cesará los sábados.

Se suscribe en la librería de Pedro José GELABERT, plaza de Corts, á 10 reales vellón mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco de porte.

CORTES.

SENAZO.

PRESIDENCIA DEL SR. MARQUES DE MIRAFLORES.

Sesión del dia 10 de julio de 1849.
Se abrió á las dos con la lectura y aprobación del acta del dia anterior.

ORDEN DEL DIA

Aranceles.

El Sr. secretario Medrano: Ayer dijo un señor senador que se preguntara si el punto estaba suficientemente discutido, y por lo tanto se va a hacer ahora dicha pregunta.

El Sr. marqués de Viluma: Yo rogaría á la mesa que se interrumpiera el curso de la totalidad de este proyecto mientras hubiese señores que tuvieran la palabra en contra. Seguro creo son pocos, y no me parece que deba haber dificultad en que todos hablen.

El Sr. Presidente: Yo no puedo menos de hacer la pregunta, observando el reglamento. Si el Senado cree que debe continuar la discusión, lo resolverá así en la votación.

El Sr. Medrano pregunta si está el punto suficientemente discutido, y el Senado acuerda que no por 23 votos contra 22.

El Sr. Presidente: Tiene la palabra en contra de la totalidad.

El Sr. Gispert: Habiendo presentado una enmienda al punto segundo, y pidiendo por lo tanto hacer uso de la palabra para apoyarla, la ceda al Sr. conde de Yumir.

El Sr. Presidente: Tiene la palabra en contra.

El Sr. conde de Yumir: He pedido la palabra en contra del dictamen de la comisión, porque á mas de ser asunto de suma gravedad y trascendencia, la cuestión de aranceles de que se trata, hace tiempo que es para mí objeto de grande observación y estudio.

Entro en la cuestión desventajosamente por haber tratado de ella los dignos Senadores que me han precedido con gran copia de conocimientos, suma habilidad y admirable lógica.

En el asunto que se ventila se interesan muy intimamente el comercio, la industria y la agricultura. Ha preceido al pensamiento de la reforma que propone la comisión un conciencioso y detenido examen para resolver una materia de suyo tan delicada con el acierto que requiere la importancia del negocio? No, señores.

Con la reforma que se intenta se favorece á la industria extranjera á costa de la del país, y por consiguiente, nuestras sedas, nuestras lanas, nuestros lino y nuestros cañamones quedarán, si se aprueba, reducidos á la más completa nullidad, porque no pueden competir con los extranjeros.

Viniendo ahora á examinar la parte relativa á los proyectos de Ultramar, diré que es todavía menos admisible este proyecto. Gravado el café en los términos que se proponen se va á destruir completamente su producción en la isla de Cuba, y por grande que sea la lealtad de aquellos habitantes y su amor á la madre patria, puede ser muy peligroso exponerlos á las sugerencias de nuestros enemigos.

El Sr. Pérez pronunció un discurso en pro, del que nada nos fue posible oír.

El Sr. marqués de Viluma pronunció un extenso discurso, el cual, atendida su importancia insertaremos íntegro en uno de nuestros próximos números.

El Sr. Men, ministro de Hacienda: El Sr. marqués de Viluma ha comenzado su discurso aconsejando al gobierno prudencia, caridad, exactitud, moderación, templanza y paciencia para oír los clamores de los interesados en el proyecto de ley que nos ocupa, y de quien S. S. es representante, y para escuchar con benignidad las observaciones que los señores senadores tengan por conveniente hacer en una grande e importante cuestión.

Empezó S. S. recordando los elogios que un ministro inglés me había hecho desde la tribuna inglesa por el proyecto de ley presentado á las cortes, y que ahora nos toca. Señores, no es posible que yo crea que S. S. haya tenido aquí este recuerdo para llamar la atención del Señor haciéndole suponer que una cosa que arranca elogios á los ministros ingleses, tan interesados en su comercio, sea perjudicial á nuestro país, y traería sobre el ministerio la cruel sospecha de que al dar esta ley había tratado de favorecer intereses extraños á costa de los del país.

Resumiendo el señor marqués de Viluma probar que no

MAÑANA.—Santa Cristina virgen y mártir.

EL SOL.....{ Sale..... á las 4 y 50 minutos.
(Pónese.. á las 7 y 10 minutos

hay en este asunto todos los datos, todos los documentos que la importancia de este asunto requiere. Que el gobierno diga, que el gobierno espere y medite, dice S. S.: Señores, ¿pues que ha estado haciendo por espacio de 14 años? Hay cuestión mas debatida por todos los intereses opuestos. Jamás ha habido cuestión alguna que haya sido mas examinada que esta.

Decía el señor marqués de Viluma que toda nación debe bastarse á sí misma: este principio es igual al de que todo hombre debe bastarse á sí mismo. Es decir, que el ministro de Hacienda debería empezar sus ocupaciones por hacerse las botas y los pantalones y el jabón para lavarse y asearse y venir al Senado. Es decir, que la Inglaterra debe producir algodones y vinos de Jerez, y España café, cacao y azúcares.

Dijo además el señor marqués de Viluma que yo dije que España era nación mas bien agrícola que industrial. Yo apelo á la memoria de todos los que me oyeron: lo que dije fué que la agricultura había sido en todos los países la base sobre la cual se había sentado la industria.

Nos ha dicho el señor marqués de Viluma de las máquinas que quiere que se permitan unas y se prohiban otras, de modo que no podríamos fijar cuáles han de ser estas.

S. S. no conoce indudablemente nuestros aranceles cuando ha dicho que debe prohibirse el hierro manufacturado, pues todos los artículos que ha citado el señor marqués se admiten ya en España por el arancel de 1841.

Ha dicho igualmente su señoría que lo que conviene es reprimir el contrabando con mano fuerte poniendo un resguardo numeroso, moralizado y bien mandado; pero yo diré á S. S. que ni esto sería bastante, y que no daria los resultados que cree S. S. dar.

Yo, señores, ruego al Senado que se penetre de que el gobierno está en la inteligencia de que no se perjudica á la industria, pues si se demostrase que en efecto padecería á resultados de esta reforma, retiraría el proyecto.

Los señores marqués de Viluma y conde de Yumir, rectifican ligeramente.

No habiendo quien tenga pedida la palabra en contra, se pregunta al Senado si ha lugar a deliberar por artículos, y acuerda afirmativamente.

El Sr. Presidente levantó la sesión á las seis y media.

Noticias extranjeras.

HUNGRIA.

Las noticias de Hungría continúan ofreciendo un carácter de incertidumbre ó de exageración: he aquí la prueba.

«La Gaceta de Colonia del 6 publica una correspondencia de Biala dirigida á la Gaceta constitucional de la Bohemia, en la cual dice que todas las acciones hasta el presente no son mas que ataques de guerrillas. La Gaceta de Breslau por otra parte publica una correspondencia de Cracovia del 2 en la cual se ve:

«Acabo de saber en este momento por testigos oculares que 500 carros llenos de provisiones para el ejército ruso huyen apresuradamente de Neumark hacia Myslewice, en el círculo de Vadois; varios carreteros slavos llegados á Myslewice á las dos de la tarde anuncian que los rusos han sido batidos por los húngaros, los cuales han entrado en Galitzia y en Neumark y avanzan á marchas forzadas.

Como es de inferir los otros periódicos adictos del Austria desmienten estas noticias.

—El dictador húngaro Kossuth ha ordenado la traslación de la dieta á Debreczin, donde principiará sus sesiones el 13 del corriente.

Kossuth emprendió el 19 de junio un viaje en el Banato para concertarse con Ben, sobre las nuevas operaciones de la guerra.

—El 2 del corriente hubo una nueva acción entre el ejército austro-ruso y la división húngara

al mando de Georgey, fuerte de 40 á 50,000 hombres: estos estaban protegidos por reductos de los cuales no pudieron apoderarse los imperiales: los húngaros por su parte hicieron inútiles esfuerzos para romper la línea de batalla austriaca: el combate debía principiar nuevamente al siguiente día.

—Anuncian que el ministerio húngaro ha salido de Pesth y que ha tomado la dirección de Szeged.

—Il Saggiatore dice que la Francia sabrá conservar las libertades constitucionales en Roma, después de haber sofocado la anarquía.

La reina de Inglaterra en su viaje á Irlanda será escoltada por 13 barcos de vapor, con 135 cañones y 20,000 hombres.

—Los periódicos alemanes no anuncian todavía la rendición, ni aun el ataque de la fortaleza de Rastadt, sitiada como es sabido por los prusianos.

ITALIA.

ROMA 9 de julio.

Seis días que nos hallamos en la capital del mundo cristiano. El general en jefe ocupa el palacio Rospigliosi; el general Rostalan, gobernador de Roma, ocupa el palacio Torlonia; los ingenieros y el estado mayor se han instalado en el palacio Doria Pamphilj en el Corso. Los aposentos para dormir de estos señores, son verdaderos retretes en donde brillan, el oro, cristal, mármoles y mosaicos, con lámparas de alabastro.

Los oficiales y soldados están alojados con los vastos monasterios y ricos palacios.

Desde la entrada de nuestra vanguardia han desaparecido sucesivamente las tropas extranjeras de lombardos, polacos etc.

—En cuanto á los de Garibaldi salieron el 2. Fuimos muy mal acogidos los franceses los primeros días pero va renaciendo la confianza en vista del orden que conservamos; así es que ya circulan los carrozados, se abren las tiendas y las gentes pisan lo que nos hace presagiar que todo volverá á emprender su curso regular.

El coronel Niel jefe de E. M. de ingenieros salió el 3 para Gaeta, con la misión de presentar á Pio IX las llaves de Roma, y en particular las de las tres puertas de que se apoderaron nuestros soldados. El papa le recibió en su salón particular dándole la mano afectuosamente, pues en aquel momento aun no sabía la rendición de Roma. Al retirarse recibió de su santidad un rico rosario para su esposa, y para él la cruz de comendador de san Gregorio el Grande.

La infantería romana, los carabineros á pie y á caballo, y los dragones, hacen el servicio juntos con nuestras tropas. La bandera francesa flota en todos los edificios públicos, habiendo desaparecido la encarnada con el gorro frigio. Pronto se enarbolará la bandera pontificia al lado de la nuestra.

Ayer domingo el ejército asistió á la misa que se celebró en la iglesia de san Luis de los franceses. Asistieron algunos oficiales superiores del ejército romano, entre los nuestros.

Escriben de Tolon el 15 de julio:

—Esta noche ha llegado de Civita-Veccchia el vapor Tonnerre. A su salida se decía que la división francesa que perseguía á Garibaldi no le pudo alcanzar. Se aseguraba que Garibaldi había pasado

(Idem del 16.)

Leemos en el Statuto italiano las siguientes notables palabras:

«Hemos sabido por Bolonia que nuestro periódico ha sido prohibido en toda la Legación como lo estaba ya el Risorgimento de Turin. Monseñor Bedini no quiere que se denuncien las tendencias cléricales. Pero los reaccionarios de la Romana deberían pensar que la población entera quiere las libertades a que tiene derecho y que le están concedidas por el soberano, estamos seguros de que con la toma de Roma cambiará todo esto. El partido racionalista encontrará en Oudinot, una resistencia de que no triunfará. La Francia que ha derramado su sangre bajo los muros de Roma, hará que Roma goce de la libertad, y no se dejará engañar como en 1832 por gentes para quienes no ha sido sagrada la fe de los tratados.»

por Viterbo en donde impuso una contribución de 50,000 francos y se dirigió por la parte del reino de Nápoles.

Se decía que en Roma se cometían muchos asesinatos contra los franceses.

En cuanto al Papa se dice que no volverá a su capital, sin que antes pase algún tiempo en Nápoles para dar al rey Fernando una prueba de su reconocimiento y en seguida pasará a Benevento en donde se prepara el gran jubileo que se hace cada 25 años. Tales son las noticias que nos ha traído el Tonnerre.

El Statuto del 9 de julio inserta tres decretos del general Oudinot, de fecha del 6.

El 1º. Considerando que hace algo tiempo se cometen numerosos asesinatos en la ciudad de Roma, se ordena un desarme general.

El 2º. Se manda que todos los bonos del gobierno caido, que circulan en la actualidad, en el espacio de 10 días empezando el 10 de julio se presentarán en la caja de depósito para recibir un nuevo timbre. Toda falsificación será castigada con todo el rigor de la ley.

El 3º. En atención a los buenos servicios que ha prestado la guardia cívica de Roma por los grandes servicios en el sostén del orden, y en consideración a que se han introducido en sus filas individuos indignos de pertenecer a ella; queda disuelta y se volverá a organizar sobre sus primitivas bases.

PARIS 12 de julio.

Pocas noticias de Hungría podemos comunicar a nuestros lectores: no obstante parece confirmarse la entrada de los rusos en Debreczin.

—Kossuth, en una proclama publicada en Pesth, invita a todos los húngaros sin excepción alguna a que tomen las armas para hacer frente al enemigo común: les dice lo destruyan todo al retirarse, recordándoles la campaña de 1812, y por lo mismo invita a sus conciudadanos a que imiten el mismo ejemplo que los rusos dieron entonces.

—Las tropas prusianas continúan el bombardeo de Rastadt: los sitiados trataron de abrirse paso, pero fueron rechazados con pérdida.

—Léese en la Shipping Gazette de Londres del 11: MM. Ledru-Rollin, Esteban Arago, Martin-Berard y el sargento Bochet, han desembarcado esta tarde en el muelle de Sta. Catalina, procedentes de Ostende. (Barcelones.)

(Del Observador del dia 14.)

En Civita-Vechia continúan funcionando el 3 las autoridades locales en nombre de la república, y la bandera tricolor italiana ondeaba aun juntamente a la francesa.

—La Patria de Paris publica la siguiente alocución brindis del presidente Bonaparte en la ciudad de Chartres, con motivo de haberse inaugurado el camino de hierro:

«Doy gracias al señor corregidor por las palabras que acaba de pronunciar, y brindo por la ciudad de Chartres, en donde he tenido una agradable tan favorable y expresiva.

«Yo me regocijo de visitar una ciudad que nos trae á la memoria dos grandes sucesos de nuestra historia.

«A Chartres fué á donde vino San Bernardo á predicar la segunda cruzada: magnífica idea de la edad media que libertó á la Francia de luchas intestinas y elevó el culto católico sobre el de los intereses materiales.

«También es Chartres donde fué consagrado Enrique IX. Aquí fué donde puso término á los diez años de guerra civil, viendo á pedir á la religión que bendijese la vuelta de la paz y de la concordia.

«Pues bien, á la fe y á la conciliación debemos apelar hoy también; á la fe que nos sostiene y nos ayuda á soportar todos los obstáculos de la época; á la conciliación que aumenta nuestras fuerzas y nos hace esperar un porvenir más venturoso. Así pues: ¡Por la fe! Por la conciliación! Por la ciudad de Chartres!

«Estas palabras, añade la Patria, pronunciadas con voz alta y entera, produjeron la mas viva sensación, y los gritos de Viva Napoleon, vivat el presidente de la República volvieron á empezar con un indecible entusiasmo.

ciadamente se prepara como segunda parte de la cuestión de Roma.

Por más que hemos oido repetir esta noticia aun habiéndole leido en un periódico de juicio madurez, parecenos sia embargo un poco aventurado el darle crédito. Será demasiada exigencia esperar de los periódicos ministeriales que la confirman ó la desmintiesen, en cuyo caso podríamos ya partir para nuestros juicios de no dalo seguro.

Nosotros sabemos bien que las instrucciones diplomáticas son documentos reservados: pero en la idea capital, el espíritu que ha de animar en estos momentos á nuestra intervención, el fin que nos proponemos; y todo cuanto entra en estas ideas, no solo puede francamente publicarse, sino que la debe publicar y lo publica cualquier gobierno que conoce sus deberes respecto á la opinión pública. (Patria.)

Idem 16.

Los franceses han entrado en Roma, y ya comienzan á saberse las primeras disposiciones tomadas por el general en jefe del ejército de ocupación, que son dignas de la escuela á que pertenece, y que serán digno principio del desenlace que se prepara. Ya terminó el heroísmo, el desprendimiento, el sacrificio de los defensores; ahora comienza la petulancia, el despotismo, y la hipocresía de los que han triunfado. Garibaldi con su ejército fiel, podía haber impuesto su voluntad a la población, obligándola á una defensa á todo trance, que aunque costara sangre y ruinas, podía ser la única salvadora: no quiso verter sangre romana quiso salvar los edificios, los monumentos, y las vidas de las mujeres, y de los niños, y prefirió salir con los suyos a probar el último recurso de la desesperación. El pudo sepultarse entre ruinas junto con sus amigos y sus enemigos: esto lo habría hecho uno que no fuera más que valiente; ha sido valiente y generoso: ha salvado á sus amigos y ha marchado á correr solo con los pocos suyos los últimos azares de la fortuna.

Esto no lo habrían hecho sus adversarios. Oudinot y Wimffen habrían arrasado á Roma, por esclavizarla. Garibaldi, no ha querido deshacerse por salvartela. En algo se habían de diferenciar los partidarios de una causa justa, de los señores de una desesperada, ya que no perdida. Garibaldi sabe que la suya, si no triunfa hoy, triunfará mañana; los otros saben que si no apuntalan la suya con todo el bronce y metralla de sus cañones, van á desplomarse irremisiblemente sobre ellos, y se defienden con toda la desesperación de una causa perdida.

Oudinot empleó las bombas y los morteros para entrar en Roma, y para conservarse empleó todo género de crueldades y de suplicios. La ha nombrado gobernadores de la ciudad conquistada a dos de sus generales: los romanos mandados por franceses: los conquistadores mandando á los conquistados: se instalan las comisiones militares, se declara el estado de sitio: se desarman todas las tropas, y se les hace salir de la ciudad, como si todavía les temieran desarmadas: se prohíben todas las reuniones: se ahoga la voz de la prensa, y Oudinot da una proclama en que apenas se habla del Papa.

Sin embargo, inútil es decir que todas estas represiones se ejercerán solamente contra los que tengan ideas contrarias á las del general francés: pues á los que las tengan favorables, se les protegerá y se les atentará: así por ejemplo, á unos franceses que daban algunas voces que parecían liberales, se les persiguió, con latigo en mano, á punto de hacerlo después de otra manera, y se preparó una manifestación importante para pedir la restauración del Papa.

Y luego se dirá muy cinicamente: véan la opinión del pueblo romano. Imprudentes. Si dicen que la voluntad del pueblo está á vuestra favor, ¿por qué impedir ninguna clase de manifestación? Por qué no dejais libres las de todas las opiniones? Entonces se verán cuales eran las numerosas querer, como queréis convencer de que os han engañado con unánimes clamaciones, los que os han llevado treinta días consecutivos, es un delito solo de vuestras cabezas. Si pergeguis, hacéis

de entregais á comisiones militares, á todo el que dé una simple voz coartaria á vuestros intentos, es claro que no se dirá mas que la que os favorezca. Obrad así: aprovechaos de su tiranía; pero no digáis que esa voz es la del pueblo, sino la del temor, ó la de vuestros satélites. Los sensatos de los que confiaron en aquella promesa solemne de ese general cuando dijeron: no vengo á imponer ningún gobierno que no sea adoptado por el pueblo romano: desgraciado del que se atreva á desechar lo que no plazca á esos petulantes invasores; la deportación ó la muerte será la pena en Roma, como lo fué en París: no hubo piedad para los propios, y no podrán esperarla los extraños. Persecución, ó sumisión absoluta á la voluntad del triunfador. Esta es la situación de los romanos. La consecuencia es lógica: para no ser mandados, era menester no haber sido vencidos. Si prefirieron sucumbir, preciso es que sufran todas las consecuencias.

Según dice un periódico de Barcelona refiriendo las noticias que había traído el *Lepanto* de nuestra expedición de Italia, en Civita-Vecchia, se aseguraba que la pérdida que los franceses habían tenido en los diversos ataques que habían dado á Roma, era incomparablemente mayor de la que contenían los partes oficiales del general Oudinot, afirmándose por todos que solo en los dos últimos días de asalto habían tenido 3000 hombres fuera de combate.

Esto mismo lo confirma hasta cierto punto la carta que inserta *El País* en su suplemento de hoy.

Se confirma la noticia de haber sido rechazado por los húngaros el principal ejército austro-ruso, mandado por el emperador de Austria en persona, en los atrincheramientos de Comorn, con este motivo se ha retirado á Viena el emperador. Siempre hemos sido de opinión que la lucha de Hungría habrá de ser sangrienta y duradera. Los húngaros pelean por la religión, por la libertad; son valientes más que valientes; tienen el instinto de la justicia de su causa, y están mandados por los generales más entendidos y más intrépidos de esta época; por eso no les ha desconcertado, ni amenguado su heroísmo la coalición de dos imperios, ni la presencia de dos grandes ejércitos contra ellos, por eso no sucumbirán, y si sucumbiesen, sería después de haber humillado repetidas veces el orgullo insensato de sus tiranos, después de haber admirado á Europa y al mundo con el renombre de sus hazañas. (Reforma.)

Idem 18.

La legislatura de 1848 ha terminado por real decreto en la *Gaceta* de ayer. De la esterilidad de sus tareas, resultando inevitable del sistemático ministerialismo de que tan largas pruebas ha dado la mayoría, nos hemos ocupado en uno de nuestros últimos números. Hoy debemos examinar hasta qué punto se hallan interesados el decoro del gobierno y el bien público en la adopción de una medida que la opinión reclama imperiosamente.

Hablamos de una nueva convocatoria á Córtes, de una nueva llamada á la nación electoral. Nosotros creemos firmemente que aun cuando las Córtes actuales no hubiesen gastado su prestigio, merecían la dependencia del gobierno á que por necesidad las condona el excesivo número de empleados que en ellas se advierte, convirtiéndolas por decirlo así en una oficina mas; nosotros creemos que aun cuando la legislatura de 1848 no se hubiese desautorizado á sí misma en fuerza de tanto autorizar al gobierno, convendría no obstante en alto grado consultar en nuevas elecciones los cambios que los sucesos generales y el estado del mismo país habrán indudablemente introducido en la voluntad nacional.

El reciente programa de tolerancia y unión no pudiera ser inaugurado de una manera más digna que ostentando esta noble prueba de confianza en el fallo del país, pues el gobierno que ajusta sus actos á la invariable pauta de la legalidad y la justicia, nunca se ve abandonado por sus conciudadanos. Y si como es de esperar el que actualmente dirige el timón del Estado, se propone corresponder dignamente á las lisongeras esperanzas que al darse un momento mas en someterse al juicio

de sus conciudadanos, abriendo al efecto las urnas electorales con esa apreciable franqueza que brilla siempre en la conducta de los hombres públicos á quienes acompaña la dulce convicción de haber obrado en todos los casos con arreglo á las inspiraciones de su deber.

El mundo político, por otra parte, ha sufrido mudanzas inmensas desde nuestras últimas elecciones generales; la Europa entera siente en estos momentos estremecerse su suelo por la desesperada lucha de los ejércitos que coaligadas defienden los tronos de derecho divino y los pueblos que, aunque aislados y reducidos á sus propios recursos, sostienen la bandera de la libertad con la fe ardiente y la heroica abnegación de que recibimos diárias y casi maravillosas pruebas. La nación española no puede ser desoida en ese gran litigio en que las naciones por un lado y los caducos poderes por otro, exhiben sus títulos y alegan sus derechos á su respectivo triunfo la nación española, una de las que mas cuantiosos sacrificios ha consumido en el transcurso de medio siglo para disfrutar de los beneficios de un régimen liberal y armonia con las nuevas aspiraciones y las necesidades sociales y políticas del presente siglo; la nación española, repetimos, no debe permanecer amordazada por mas tiempo, y sin voto en estos que tan de cerca la afectan, pues nada de cuanto concierne en nuestros días á la existencia moral de un pueblo puede ser indiferente á los demás.

Por estas razones y otras que facilmente adivinarán nuestros lectores, creemos mostrarnos intérpretes de los deseos generales al solicitar, como con íntimo convencimiento lo solicitamos, que se apele de nuevo al juicio del cuerpo electoral, para que en las difíciles circunstancias que atraviesa el continente europeo, el gobierno tenga á la vista una norma segura á que ceñir sus actos en punto á política internacional y un indicio cierto del sentido en que conviene obrar en los asuntos interiores para mejorar en lo posible nuestra precaria situación.

Si hemos de creer á lo que nos dicen nuestros correspondientes de París, el gabinete inglés apoya decidida aunque indirectamente, á los húngaros, y procura interesar á su favor á la Puerta Otomana. Hé aquí explicado el secreto, de por qué el *Heraldo* llama á lord Palmerston, patrocinador de facciosos.

Según las últimas noticias que hemos recibido de Francia, se decía en la bolsa de París que la Inglaterra había protestado contra la ocupación de Roma por los franceses. Esta noticia había producido alguna baja en los fondos públicos.

Si esta noticia es cierta, no acertamos á comprender como ha esperado el gobierno inglés á que los franceses entraren en Roma, para protestar contra su ocupación, ni tampoco como ha guardado silencio cuando los austriacos han ocupado á Bolonia y Ancona.

Solo le faltaba al gobierno francés ese nuevo percance.

De Londres nos escriben que el gabinete había enviado comunicaciones terminantes á su embajador en París, á fin de que reclamase contra la ocupación de Roma por los franceses. ¡A buena hora se acuerda la poderosa y humanitaria Inglaterra!!

Las armas imperiales han sufrido un revés de consideración, dejando en poder de las tropas daneses sus trenes de artillería y mas de 2,000 prisioneros.

De varias cartas insertas en la *Nación* en su número de ayer, tomamos las dos siguientes, por parecernos las más interesantes, pues el resto, así como las numerosas que nuestros colegas publican respecto de la expedición española á Italia, contienen pormenores indiscutibles que no siempre ofrecen la importancia de las comunicaciones que á continuación trasladamos:

Porto d' Acre 4 de julio.

Nuestras tropas siguen acantonadas en Velletri; hoy hemos sabido que Garibaldi ha penetrado en el reino de Nápoles, lo cual va á escarrear nuevas complicaciones, pues los franceses parecen que

hacen alto en su persecución en la frontera de dichos estados, y no falta quien opine se opondrán á que los austriacos tomen la ofensiva contra Garibaldi. Nuestra división tiene orden de no abandonar los Estados romanos por ser esta su única misión y en semejante conflicto el rey de Nápoles que está muy disgustado y con grandes temores de que su país se insurreccione por los muchos elementos que para ello hay, no sabe decidirse á nada: bien es verdad que su incertidumbre hace de la poca confianza que tiene en sus tropas, que, dicho sea de paso, valea bien poco ó nada. El principal objeto de Garibaldi, según se dice aquí, es el de situarse en la Calabria.

El general Córdoba está muy inquieto por no ver llegar la segunda división que ya debía estar en Terracina. Creo que tanto él como el Sr. Martínez de la Rosa van á consultar al gobierno si en el caso de que el rey Fernando pida en su auxilio nuestras tropas se le podran facilitar. Con este motivo va á marchar á España un vapor con el señor Riquelme, oficial del ministerio de Estado.

Terracina 7 de julio.

A las tres de la mañana de hoy ha empezado el desembarque de la segunda expedición, la cual se ha hecho con el mayor orden, no habiendo ocurrido felicemente ninguna desgracia.

A las seis de la tarde salen para el cuartel general. Los buques de vapor continúan con las calderas encendidas: los de vela están en Gaeta.

Hoy se dice que Pío IX marcha á Nápoles. El rey Fernando se ha anticipado para prepararle el alojamiento. El *Blasco de Garay* se está alistando para marchar á Nápoles.

El general Córdoba sale de Velletri mañana con todas las fuerzas en busca de Garibaldi. Los vapores marchan todos á Porto d' Auzó, menos el *Lepanto* que parte con la correspondencia para España.

Cierro esta carta; si algo de importante ocurriera y fuera tiempo de poner cuatro líneas lo haré.

Nada demuestra de una manera mas positiva el desconcierto en que se ven envueltos los diferentes gobiernos de Europa, que la idea que anima al prusiano de establecer en su país la contribución progresiva, que no puede ser aplicada á la Francia de febrero, por haber parecido á la Asamblea constituyente un pensamiento ultra-republicano y en alto grado socialista. De esta manera veremos establecido en la Prusia aliada del Austria y de Rusia, lo que por demasiadamente innovador fué desechar en una república cuyo lema son las palabras *libertad, igualdad, fraternidad*. ¡Qué anomalías tan inescriptibles! (Observador.)

BARCELONA 12 de julio.

La situación de esta capital es significativa si se atiende á las disposiciones que toma el general don Manuel de la Concha. Acabo de verle en la Rambla seguido de mozos de escuadra disfrazados, á los cuales, como vds. saben bien, conocemos aquí á la legua.

Se han dado pasaportes para Valencia al centralista Martell y á un *papioli* (1), y corre la voz de que por vía de precaución se confinará á algunas personas.

Se fortifican varios puntos del interior de esta ciudad hacia la Puerta Nueva, Ostellers y la calle Nueva de la Rambla. En diversos puntos han comenzado ya á levantarse los reparos y abrirse las troneras.

Algunos fabricantes han pedido pasaporte para el extranjero y se les ha negado.

Concha cree que habrá aquí al fin jarana, pero cuenta con sofocarla de seguro. (Id.)

Palma 23 de julio.

INTENDENCIA DE LAS BALEARES.

A falta de licitadores no ha tenido lugar en este dia la subasta del arriendo de los pastos que se erian en los fosos de la plaza de esta capital, ni del

(1) Se da en Barcelona el nombre de *Papioli* á los negociantes de pocos fondos que trabajan en la Bolsa y en el mercado.

permiso para trabajar en ellos los sogueros y esparteros, segun el anuncio publicado por esta intendencia con fecha 12 del corriente. Con este motivo he dispuesto que se abra una nueva subasta para el dia 29 de este mes, cuyo acto tendrá lugar en los estrados de esta intendencia á las doce de su mañana. Palma 23 de julio de 1849.—Manuel Ortega.

Don José Pablo Pérez Seoane juez de primera instancia del partido de esta ciudad.

Por el presente se cita llama y emplaza á todos los que se crean con derecho al beneficio eclesiástico fundado en la santa Iglesia Catedral de esta ciudad en el altar ó capilla llamada de la Corona, cuyo patron era el Escmo. Sr. D. Fernando Felipe Basilio de Rocaberti, conde de Peralada y de Seballá, de cuyo derecho de patronato hizo donación ó gracia á Antonio Comes y á los suyos con tal que lo dotara hasta las 32 libras que previo el edicto expedido por el Ilmo. y Rmo. obispo de esta diócesis de 18 de marzo de 1784; para que dentro de nueve dias que se le señala por primer término comparezca en este juzgado á usar del mismo en los autos promovidos por Micaela Homar, pues de lo contrario les parará el perjuicio que haya lugar. Palma 20 de julio de 1849.—José Pablo Pérez Seoane.—P. M. en C.—Miguel Servera.

Boletín de Comercio.

Fondos públicos.

MERCADO DE MADRID.

Precios de los granos en el mercado.

Trigo de 29 á 35 rs. fan.

Cebada de 13 á 15 rs. id.

Algarroba á 13 rs. id.

Aceite de 47 á 49 rs. id.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 17.

OPERACIONES.

Títulos del 3 por 100 á 26 1/8 por 100 pap.

Idem del 4 por 100 á 10 3/4.

Idem del 5 por 100, á 11 3/8 p.

Cupones no capitalizados á 6 1/2 pap.

Vales no consolidados á 6 por 100 pap.

Deuda negociable á 5 1/2 por 100 pap.

Deuda sin interés á 3 7/8 por 100 pap.

Láminas provisionales 3 5/8 3 1/4 por 100 papel.

Acciones del Banco de san Fernando, de 2000 rs. nominales y 1000 de desembolso din. 82 por 100 valor pap. 84.

Billetes. Plata 1 1/8 daño. Oro 1 1/4.

Billetes del Tesoro del empréstito forzoso de 100 millones de rs. dia. á 71 por 400 v. pap. 72.

Menos interés que ayer ha ofrecido la bolsa, no habiéndose publicado ninguna operación ni hecho ningún negocio, y los especuladores estaban en expectativa con motivo de la baja que se notaba en el 3 por 100. Al concluirse la hora se dudaba á como estaba el cambio: á 26 por 100 operaciones.

El 5 por 100 se ofrecía á 11 1/4.

Para la deuda sin interés había dinero á 3 3/4.

CAMBIOS.

Londres á 90 dias por 1 peso fuerte 50 67 1/2 d.

París á 8 d. por 1 p. f. 5 f. 33 c. d.

Barcelona par. Beneficio al papel.

Bolsa de Londres del 14 de julio.

Consolidados 93 1/4. Espanoles. Cinco á 18 1/2

Pasiva 3 3/4 4. Tres por 100 34 1/2 á 35. Cambios sobre Madrid 49 1/2. Bilbao 49 1/4. Barcelona 49 1/4. Sevilla 49 1/4.

CAMBIO CORRIENTES dados por la Junta de Gobierno del Colegio de Corredores Reales de la plaza de Barcelona á los 20 dias del mes de julio del año 1849.

Londres, 50 ds. 55 cs. pap. por 1 p. fuerte á 60 d. vista. — París, 5 fs. 29 cs. pap. por 1 p. f. á 8 d. v. — Marsella, 5 fs. 29 cs. pap. idem á 8 dias vista. — Madrid, 1/2 d. por 100 daño á 8 d. v.

— Cádiz 1/2 pap. id. — Málaga, 1/2 p. id. — Granada 1 1/4 din. id. — Murcia 1 1/4 d. id. — Alicante 1

din. id. — Valencia, 1 1/2 din. id. — Zaragoza, 1 d. id. — Almeria, 1 1/2 din. id. — Tarragona, 1 1/4 din. id. — Reus, 3 1/8 din. id. — Palma 3 1/4 din. id.

Efectos públicos. — Títulos al portador del 5 por 100 de 25 5/8 á 25 7/8 por 100 valor sobre el nominal con el cupón corriente. — Dichos del 5 por 100 de 14 1/2 á 11 3/4. id. id.

Acciones. — Del camino de fierro de Barcelona á Mataró. Capital 2,000 rs. Desembolsado. Todo de 94 3/4 á 92 por 100 valor sobre el nominal.

SEVILLA 14 de julio.

ALHÓNDIGA.

TRIGO.

Fanegas.	Precios.	Fanegas.	Precios.
ne 77	25	60	37
69	26	72	38
42	28	36	39
23	30	429	40
57	31	16	41
62	32	24	42
12	33	12	43
27	34	00	40
40	35	00	40
104	36	00	40
Cebada 3 á 15	4 á 16	12	12
Habas cochineras 0	0	00	00

Cebada 3 á 15 = 4 á 16 12. — 3 á 17 12. — 8 á 18.

Habas mazaganas 0 á 00.

Precios de los granos fuera del mercado de la Alhondiga.

Para embarque de la arriera.

Trigo en los puntos. desde 00 á 30.

Trigo de Estremadura. desde 36 á 44.

Cebada. desde 15 á 16.

Habas cochineras. desde 26 1/2 á 27 1/2.

Habas mazaganas. desde 00

Almacenado.

Trigo. desde 35 á 36 1/2.

Tremes. desde 27 á 32.

Cebada. desde 15 á 00.

Garbanzos. desde 00 á 00.

Habas cochineras. desde 26 á 00.

Precios de las lanas en esta plaza.

Julio 10. — Lanas finas negras. 43 á 00.

Blanca fina. 55 á 00.

Blanca basta. 36 á 38.

ACEITE.

Nota de los precios del aceite del dia 13, según parte de los medidores.

Calzada. 34 á 34 1/4.

Para el río. 00.

Almacenado. 34 1/2 á 34 1/8.

Consumo. 41 3/4 á 42.

Guadalquivir. 34 á 35.

Fábrica. 33.

Dia 14. — Calzada. 33 1/2 á 33.

Derecha. 33 3/4 á 34.

Almacenado. 33 1/2 á 34.

Consumo. 41 á 41 1/2.

Fábrica. 31 á 31 1/2.

JABON. — DIA 14.

Para el consumo de la población 40 rs. arroba.

Para fuera 36.

Embarcaciones fondeadas dia 24.

De Mahon en 5 dias pailebot Moderno, de 54 toneladas, c. D. Juan Clar, con patatas y 7 marineros.

De Tarragona en 4 dias tartana Lealtad, de 58 ton., cap. D. Joaquín Martí, con vino y 8 marineros.

De Sta. Pola en 4 dias land S. José, de 68 toneladas, pat. Pedro Copet, con barrilla, 1 pasag. y 6 marineros.

Idem 22.

De Altea en 3 dias land S. José, de 11 2/2 ton., su capitán don Damian Rabasa, con lastre, y 4 marineros.

De Castellon en 5 dias land Carmen, de 14 1/2 ton., su patron don Miguel Moll, con N., y 5 mar.

De Valencia en 5 dias land S. José, de 9 1/2 ton., su pat. Pedro Juan Garcia, con melones, y 6 mar.

De Barcelona en 1 dia vapor el Mallorquin, su cap. don Gabriel Medinas, con 45 pasag.

De Newcastle en 25 dias goleta inglesa Eagle, su capitán don Juan Moore con carbon de piedra y 5 marineros.

De Algeciras en 8 dias land S. Cayetano, de 44 ton., su capitán don Bartolomé Ginard, con trigo y 4 bas, 5 mar. y 1 pasag.

Idem despachadas dia 21.

Para Tarragona jabeque S. Juan, de 47 ton., su capitán don Bernardo Canet, con salvado 7 mar. y 1 pasagero.

Para Huelva land S. José de 28 ton., su patrón José Velez, con lastre, efectos, 7 mar. y 1 pasag.

Para idem land S. José, de 24 ton., su patrón don Manuel Garcia, con idem, y 6 mar.

Para idem land S. Antonio, de 25 ton., su patrón don Salvador Velez, con lastre y 6 mar.

Para Torrevieja land Carmen, de 15 ton., su patrón don Jaime Alemayn, con lastre y 5 mar.

Para Génova land Carmen, de 14 ton., su patrón don Jaime Alemayn, con algarrobas y 6 marineros.

Para Oran land Cereza, de 21 ton., su patrón Antonio Servera, con aguardiente, y 4 mar.

Avisos particulares.

A los señores maestros de instrucción primaria especialmente forenses.

En la botiga esquina de los Arcos del Borne, tienda de harina, hay para vender papel cartapesta de todos los números. — No funde, y tiene una especial corrección en el pautado. — Se dará el mismo precio de 30 sueldos el ciento.

Queda tambien del de escribir, en tamaño, muy fino, á 13 sueldos cada uno.



LIBRERIA DE CELABERT,

en la PLAZA DE CORT.

En ella se halla de venta:

AMELIA ó desgraciados efectos de la estremada sensibilidad; 1 tomo 16.° lámina, en pasta, 4 rs.

ANA BOLENA, novela histórica por Pablo de Maset, y traducida por D. José March; 2 tomos en 16.° láminas, en pasta, 16 rs.

AVVENTURAS DE TELEMACO, en francés; 1 tom.

8.° láminas, en pasta 10 rs.

BERTOLDO Y BERTOLDINO; 1 tomo 8.° lámina, en pasta, 6 rs.

RUG-JARGAL ó el Negro Rey, por Victor Hugo; tomo 16.° láminas, en pasta, 14 rs.

AGUA DE ANTIOPE,

para quitar las manchas del rostro.

Esta agua tiene la propiedad de hacer cesar la inflamación y la irritación de la piel, es útilísima para refrescar y apagar los calores del rostro, limpia el cutis de las sústancias terrosas y farináceas, quita las pecas y suaviza la superficie escamosa que sigue á las virguelas. Tan escelentes virtudes le han valido el título de Antiope, hija de Neleo rey de Tebas, celebrada en toda la Grecia por su belleza.

— El modo de usarla consiste en untar ligeramente la cara antes de acostarse, y la mañana siguiente lavarla con agua fresca.

Precio: 8 rs. vn. el frasquito.



Funcion para mañana.

Sinfonia.

La acreditada comedia en tres actos, original

del célebre Breton de los Herreros,



MARCELA